



Rencontre entre le patriarche Cyrille et l'ambassadeur d'Inde en Russie



Service de communication du DREE, 30.07.2024. Le 30 juillet 2024, Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies a reçu à la résidence patriarcale du monastère Saint-Daniel l'ambassadeur d'Inde en Russie, Vinay Kumar. L'archiprêtre Nikolaï Lichtchniouk, vice-président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, a participé à la rencontre. L'ambassadeur était accompagné du premier secrétaire de l'ambassade, Vivek Singh.

Le patriarche Cyrille a souhaité la bienvenue à son hôte et souligné que l'Église orthodoxe russe et les chrétiens de l'Inde étaient liés par une longue histoire. Il a notamment mentionné la Troisième Assemblée du Conseil œcuménique des Églises, qui s'était tenue en 1961 à New Dehli et pendant laquelle le Patriarcat de Moscou avait pris contact avec les leaders religieux de l'Inde. Sa Sainteté a aussi mentionné sa visite en Inde en 2006 en tant que président du Département des relations ecclésiastiques extérieures.

« De nombreuses personnalités chrétiennes de renommée mondiale étaient des enfants de votre peuple, a poursuivi le primat de l'Église orthodoxe russe, s'adressant à Vinay Kumar. J'ai connu un grand nombre d'entre eux, nous avons travaillé ensemble dans le cadre d'organisations internationales comme le Conseil œcuménique des Églises. Nous avons établi et conservons de bonnes relations. » Le patriarche a souligné que beaucoup représentants du christianisme en Inde ont joué un rôle important sur la scène internationale. Parmi eux, le métropolite Paul Mar Grégoire (Verghese) a joué un rôle à part. Il était bien connu d'organismes comme l'ONU ou des organisations interchrétiennes. « Il était docteur honoris causa d'une de nos académies de théologie, il est souvent venu en Union soviétique et a beaucoup fait pour le développement des relations entre les fidèles d'Inde et d'URSS, puis, plus tard, de Russie », a constaté le patriarche Cyrille.

Sa Sainteté a parlé des relations entre la Russie et l'Inde : « Nos peuples ont quelque chose en commun. Leur sympathie mutuelle a été consolidée par la position anticolonialiste de la Russie (alors l'URSS), qui a œuvré à la libération des peuples en situation de dépendance coloniale par rapport à l'Occident. Cette circonstance a établi un climat favorable au développement des relations bilatérales non seulement entre les États, mais aussi entre les organisations publiques, notamment les communautés religieuses. »

Selon le primat de l'Église orthodoxe russe, une communauté de valeurs est à la base des bons rapports entre les fidèles d'Inde et de Russie : « A la différence de la psychologie occidentale pragmatique, nos nations ont des valeurs assez différentes. Celles-ci ont toujours uni, et je l'espère, uniront nos peuples. Je tiens à dire encore une fois que nous sommes très bien disposés envers le peuple indien et les communautés chrétiennes de votre pays. J'espère que dans le cadre de votre mission diplomatique vous contribuerez de votre côté au maintien des liens déjà établis. »

L'ambassadeur d'Inde a remercié Sa Sainteté de son bon accueil. Il a parlé des événements les plus marquants s'étant produits en Inde ces derniers temps et a transmis au patriarche Cyrille les remerciements du Premier ministre N. Modi pour les félicitations adressées par Sa Sainteté à l'homme d'État après sa réélection.

« Sainteté, vous l'avez dit fort justement, nos relations ont quelque chose de particulier, non seulement au niveau des rapports entre nos pays, mais au niveau des rapports entre Indiens et Russes. Comme vous l'avez remarqué, il y a effectivement quelque chose de commun entre nos peuples, tant au niveau de l'esprit qu'à celui du cœur », a souligné le diplomate.

Soulignant que son pays comptait plus de 35 millions de chrétiens de différentes confessions, l'ambassadeur a cité l'Église malankare, l'une des plus anciennes communautés chrétiennes, qui remonte à saint Thomas. Le séminaire qui porte le nom de cet apôtre est l'un des établissements

d'enseignement religieux les plus respectés d'Inde.

« Sainteté, nous sommes très heureux de l'interaction existant entre l'Église orthodoxe russe et l'Église malankare, s'agissant tant des échanges académiques que des visites à différents niveaux, notamment au niveau des visites des dirigeants des deux Églises, ainsi que dans le domaine de la coopération humanitaire et médicale », a souligné Vinay Kumar.

Selon l'ambassadeur, l'une de ses principales missions au poste d'ambassadeur d'Inde en Russie est de contribuer à la consolidation des rapports entre les deux peuples au moyen du dialogue culturel, des échanges intellectuels et du développement des aspects civilisationnels. « Dans ce domaine, il est très important que des contacts aient lieu, notamment entre représentants du clergé, a constaté le diplomate.

L'entretien a aussi porté sur la coopération interreligieuse et d'autres thèmes présentant un intérêt commun.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/92025/>